

Buenos Aires, 5 de noviembre 2013

La Lic. Edwin participa de reunión en la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEA - CEPAL) en Santiago de Chile.

"LA ARGENTINA YA CUMPLIÓ LA MAYOR PARTE DE LOS OBJETIVOS DE DESARROLLO DEL MILENIO PROPUESTOS POR LAS NACIONES UNIDAS PARA EL 2015"

La Lic. Ana María Edwin, directora del Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) participa en la sede de la Conferencia de Estadística de las Américas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEA - CEPAL) en Santiago de Chile, de la Séptima Reunión del Grupo de Trabajo sobre seguimiento de los Objetivos del Milenio (GT ODM).

Durante su exposición titulada "Claves para sostener un sistema de estadísticas socio-económicas y medio ambientales abarcativo, robusto, ágil y coherente", la Lic. Edwin se refirió al alcance de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en la Argentina.

"La Argentina ya cumplió la mayor parte de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) propuestos por las Naciones Unidas como meta para 2015 -anunció la Lic. Edwin-, en la República Argentina los ODM han sido alcanzados, antes de la fecha prevista, en virtud de la férrea decisión política de cambiar las condiciones de vida del pueblo, asegurando un desarrollo económico con inclusión social."

"Si bien los ODM están planteados como objetivos a cumplir para el año 2015, en la Argentina ya hemos logrado superar lo que eran las metas propuestas en temáticas asociadas a distintos indicadores. Esto se debe al modelo de desarrollo económico con inclusión social que lleva adelante nuestro gobierno", destacó Ana María Edwin.

Los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) es una iniciativa de carácter global que fue creada en el año 2000, a partir de la Declaración del Milenio en las Naciones Unidas firmada por 189 países.

La Declaración del Milenio identifica preocupaciones relacionados con el desarrollo. Los ODM en la Argentina son: 1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre; 2. Alcanzar la educación básica universal; 3. Promover el trabajo decente (sumado por Argentina); 4. Promover la igualdad de género y la autonomía de la mujer; 5. Reducir la mortalidad infantil; 6. Mejorar la salud materna; 7. Combatir el VIH, la Tuberculosis y el Chagas; 8. Asegurar un medio ambiente sostenible; 9. Promover una asociación global para el desarrollo.

La Asamblea de Naciones Unidas ha propuesto para la etapa posterior a 2015 "una vida digna para todos, acelerando el cumplimiento de los ODM propuestos y promoviendo una agenda con posterioridad a ese período". Al respecto Ana Edwin subrayó: "creo que a partir del 2015 los países vamos a tener que hacer esfuerzos para que el desarrollo sea efectivamente posible, afrontando las asimetrías. La política de los estados nacionales es la única condición de posibilidad para la concreción de las metas que han sido fijadas, y esto implica un gran esfuerzo de integración de los sistemas estadísticos nacionales para que colaboren en la producción de estos indicadores."

La Argentina lidera el Grupo de trabajo sobre seguimiento de los ODM, en el marco de la CEA – CEPAL. Este organismo ha reconocido como una "buena práctica" el proceso de coordinación interinstitucional desarrollado en la Argentina. "Uno de los aspectos destacables de la experiencia de Argentina corresponde a la institucionalización temprana de los ODM en el país", destaca un informe del 2012.

El rol del INDEC es clave en este proyecto. En tanto organismo rector de estadísticas oficiales, el INDEC trabaja en conjunto con las oficinas de estadística de los organismos nacionales y las Direcciones Provinciales de Estadística para la provisión de información.

Ante los representantes reunidos en la CEPAL, la titular del INDEC destacó el rol de las estadísticas públicas para el logro de tales objetivos por parte del Estado. "La información que deben generar los sistemas estadísticos tiene que ser abarcativa, integradora, oportuna, debe ser ágil y coherente tanto en el nivel nacional como en los niveles subnacionales. El sistema estadístico en la Argentina es federal y en tal carácter es un sistema descentralizado. El INDEC es la cabeza del sistema estadístico nacional," dijo.

También brindó detalles del programa anual y plurianual de estadísticas que elabora el INDEC conforme a las "necesidades de información de los organismos públicos y del sector privado". Y subrayó "no trabajamos para la Academia de la Historia, la estadística es el insumo para la toma de decisiones".

La Lic. Edwin se refirió también al "fuerte crecimiento de la producción estadística" del INDEC en los últimos años, y destacó "la cobertura de temáticas novedosas para la planificación de las políticas sociales, sanitarias y económicas, así como para la comunidad académica. Desde 1983 hasta 2009, es decir en 26 años, se llevaron adelante veintiséis encuestas y módulos. Y en los últimos 4 años, es decir de 2010 a la fecha ya desarrollamos trece."

ACERCA DE LOS ODM

ODM 3 Promover el trabajo decente. En el año 2007 se alcanzó la meta de reducir el desempleo a una tasa inferior al 10% y disminuir la proporción de trabajadores que perciben un salario por debajo de la canasta básica a menos del 30%. Se avanza hacia la meta de reducir la tasa de empleo no registrado a menos del 30% en el 2015.

ODM 4 Promover la igualdad de género y la autonomía de la mujer. En el año 2011 se alcanzó la meta referida a lograr una mayor equidad de género mediante una mejor participación económica de la mujer, la reducción de la brecha salarial entre varones y mujeres, manteniendo los niveles de igualdad de géneros alcanzados hasta el 2000 en el ámbito educativo.

ODM 5 Reducir la mortalidad infantil. A partir del 2007 se consolidó el logro de reducir en 10% la desigualdad de la mortalidad infantil entre provincias. También a partir del 2007 se alcanzaron las metas de inmunizar a más del 90% de los niños menores de un año contra el sarampión y a mas del 95% de los niños de 18 meses de edad vacunados con vacuna cuádruple. La inmunización es un componente esencial en la reducción de la mortalidad infantil.

ODM 6 Mejorar la salud materna. El indicador de partos asistidos por personal capacitado presenta valores elevados a lo largo del período analizado y continúo mejorando, hasta superar la meta en el año 2010. En el 2011 alcanza el 99,4% de la totalidad de los partos.

Agradecemos su difusión.

Oficina de Prensa Institucional
4349-9814 / 9636
prensa@indec.mecon.gov.ar